
♦ СЕССИЯ! + СЕССИЯ! +  СЕССИЯ!

У  СТОМАТОЛОГОВ ПРОЧНЫЕ
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Студенты
: ского факультета сдают госу- 
:  дарственные экзамены по 
: терапевтической стоматоло- 
:  гни. Факультет производит 
:  четвертый выпуск. 4 года — 
: возраст для становления мла- 
:  денческий, но о кафедре те- 
:  рапевтической стоматоло-
|  гии этого не скажешь. Здесь 
:  работает сформировавший- 
• ся, профессионально гра- 
: мотный коллектив.
: Это . важно для факуль-
: тета в целом, поскольку он 
I готовит 70 процентов студен- 
I тов терапевтами - стоматоло- 
| гами. Теория ежегодно под- 
! креплялась произвдоствен- 
i ной практикой. Кафедра полу

чила вторую базу — прекрас-

стоматологиче-довольно высокий 4,5. Ее

ЗИЯНИЯ -

ответ экзаменторам — пред* ■ 
седателю ГЭК доц. А. Ж. Пе- |  
трикасу и асс. Н. А. Борисо- Ё 
вой выливается в разговор - 
коллег: старших с младшей. j 

— Представьте острый оча = 
говый пульпит оказался не у :  
безликого больного, а у I 
близкого вам человека, — § 
говорит А. Ж. Петрикас. — § 
Какой метод лечения вы вы- :  
берете? Какое примените : 
обезболивание? С примене- 5 
нием каких препаратов? Ка- [ 
кой материал и какую техно- jj 
логию выберете для пломби- : 
рования? Обоснуйте рацио- 5 
нальность вашего выбора. = 

Причем все ответы обоюд- [ 
но комментировались в плане Н
♦  ИТОГИ 
ГОСЭКЗАМЕНОВ

:  но оборудованные учебные 
:  комнаты в недавно вступив- 
:  шей в строй областной сто- 
jj матологической поликлинике. 
5 Каждый студент имеет свое 

рабочее место. Вот и сегод
ня, студенты «сдают больно
го» на своем зубоврачебном 
кресле — ставят диагноз, на
значают лечение. Теоретиче
ская часть экзамена проходит 
в актовом зале поликлиники. 
Здесь празднично — на каж
дом столе — цветы, уютно. 
Сегодня сдают 546— 548 
группы. Но результаты их от
ветов дают представление 
о подготовке по терапевтиче
ской стоматологии в целом на 
факультете. *

Отвечает Людмила Лагу
тина. Она волнуется, хотя до
вольно подробно рассказывает 
о вирусных заболеваниях сли
зистой оболочки рта — ли
шае, гриппе, ящуре, их этио
логии, клинике, диагностике и 
лечении. Экзаменаторы — 
асс. Р. Г. Гуща и доцент В. С. 
Погодин доброжелательны, 
но они хотят представить се
бе тактику не студентки, а 
врача Лагутиной при встрече 
с людьми, страдающими по
добными заболеваниями, и 
потому так подробно рас
спрашивают о симптомах, от
личительных особенностях, кли
нике, о назначенном лечении. 
Ответ студентки оценивается 
как хороший. Неплохо сори
ентировалась она и в прочте
нии слайдов. Непростым был 
путь Людмилы в медицину. 
Она из Сургута, работала по
сле школы санитаркой, затем 
поступила на рабфак. Сейчас 
она распределилась в Ивдель, 
где население остро нужда
ется в зубоврачебной помо
щи.

У Ольги Овчинниковой балл

достоинств или дефектов на- 5 
званных средств и методов. § 
Поэтому Ольга не торопится, jj 
а тщательно обдумывает все § 
«за» и «против».

— Приятно, когда беседу- § 
ешь с хорошо думающими § 
студентами, — заключает Ар- j  
нольд Жанович. Решение эк- 5 
заменаторов поставить Ольге :  
«отлично». Довольны они и Ё 
ответом Андрея Махотина, jj 
только вот неувязка — не j  
смог он правильно выписать jj 
рецепт. Кстати, это слабое : 
место не одного его. =

У каждого студента свой = 
склад ума, свой стиль отве- 5 
чать. Марина Маданиева рас- S 
сказывает быстро, уверенно. § 
Теорию знает, но экзаменато- jj 
ры — асс. Ю . А. Агафонов и : 
проф. Л. П. Мальчикова на- 5 
правляют разговор в русло : 
практики. И это очень важно. |  

Через несколько месяцев :  
молодые доктора самостоя- :  
тельно примут своих первых § 
пациентов. Каждый раз не ; 
будешь заглядывать в учеб- : 
ник. В свои рабочие коллекти- : 
вы выпускники вуза должны I 
принести твердые знания но- jj 
вых, эффективных методов : 
лечения.

Общие результаты госэкза- |  
менов по терапевтической \ 
стоматологии хорошие. Сред- j 
ний балл — 4. Председатель :  
А. Ж . Петрикас и члены ГЭК 5 
отметили твердые знания вы- ■ 
пускников, в то же время, ре- j 
комендовав кафедре разнооб- :  
разить и увеличить число слай- :  
дов, больше внимания обра- 5 
тить назначению лечения, = 
выписке рецептов. jj

...Выпускники дарят педаго- 5 
гам цветы. Теплые слова, по- :  
здравления, благодарность пе- I 
дагогам за врачебную науку... :

Т. МАТВЕЕВА. =

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

____________________ ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

Решения X X V I  съезда К П С С — в жизнь!

ПРИЗВАНИЕ

На снимке: А. Сергеева.
Фото В. СТЕПАНОВА.

Сейчас много пишут в 
печати, спорят в филь
мах — каким быть со
временному врачу. При
ятно, что сегодняшний 
врач деловит, мыслит 
«научными категория
ми», умезт ценить вре
мя, но тревожит дру
гое — современные 
доктора не очень обес
покоены тем, что не 
умеют сопереживать 
больному, внушить ему 
надежду, успокоить, обо
дрить, что им порой не 
хватает милосердия, ду
шевной доброты. Не 
могут не сказываться 
просчеты профессио
нального отбора. Если 
человеку противопока
зана профессия врача, 
то не увенчаются успе
хом попытки самых 
опытных наставников, пе
дагогов. К любой про
фессии должно быть 
призвание.

Аня Сергеэва, студент
ка 3 курса педиатричес
кого факультета, не 
мыслила для сзбя иной 
прсфессии, чем врач-пе
диатр. Почему педиатр?

— Противоестествен
но, несправедливо, ког
да страдают дети, — го
ворит она. — А бо
лезнь — это всегда го
ре. Я хочу, чтобы дет
ские души не были ом
рачены несчастьем.
Пусть мальчишки и дев
чонки шалят, смеются, 
радуются, делая жизнь 
взрослых светлой и сол
нечной.

Ей «по службе» (Аня— 
староста группы) и по 
душе хочется, чтобы все 
ребята в ее группе ста
ли грамотными специа
листами и лечили детей 
хорошо. Своей учебой 
староста подает им убе

дительный пример. В ее 
зачетке только отлич
ные оценки. И ребята не 
подводят. Средний балл 
группы в зимнюю сес
сию не опустился ни
же 4.

Аня Сергеева считает, 
что дети, а больные де
ти тем более, должны 
встречать только доб
рых врачей. Как доктор 
Айболит... В ее 372-й 
группе в почете добро
та. Ребята с восторгом 
встречают появление 
первых малышей своих 
однокурсников. Позд
равляют обычно всей 
группой. И в гостях, 
и на танцах, и в 
кино — везде группа 
вместе. А роднят ребят 
общие интересы, увле
ченность профессией. 
Аня, занимаясь в круж
ке при кафедре пропе
девтики детских бол зз- 
ней, доложила на од
ном из его заседаний 
обстоятельный доклад 
о значении витаминов, 
минеральных солей в 
питании ребенка. Сей
час собирается продол
жить эту работу. Увле
ченность Ани разделяет 
ее подруга Лена Волко
ва, хотя в будущем Ле
на хочет стать окулис
том. — Эта дружба бла
готворно повлияла на 
меня. Я учусь у Лены 
откровенности, прямоте, 
оптимизму, — считает 
Аня.

Началась сессия. А за 
ней третьекурсников 
ждет производственная ' 
практика. Первые шаги 
в специальность. Аня 
Сергеева и ее группа 
усердно готовятся, забо
тясь о том, чтоб шаги 
эти были уверенными.

ИНИЦИАТИВНЕЙ, ПЛОДОТВОРНЕЙ С ПАРТКОМА,

Недавно работа комите
та Д О С А А Ф  обсуждалась 
на заседании парткома и 
получила положительную 
оценку. Из отчетов пред
седателя комитета А. И. 
Унжакова и подполковника 
А. И. Савина и из прак
тического положения дел 
явствовало, что работа ко
митета заметно активизиро
валась. Прекрасно прояви
ла себя в спортивных со

ревнованиях стрелковая сек
ция, возглавляет которую 
преподаватель кафедры 
физвоспитания Н. Н. Меха
ношин. С увлечением зани
маются студенты в секции 
аквалангистов (пред. Е. Со- 
ковнина, 512 гр.). Студентам- 
медикам предоставлена 
возможность заниматься по 
своему выбору в сек

циях районного комитета 
Д О С А А Ф .

Значительно расширит раз
мах деятельности Д О С А А Ф  
планируемое создание но
вых секций — радио и мо
тоциклетной. Но нужна 
поддержка ректората и 
парткома в их материаль
ном обеспечении.

А. САВИН, 
подполковник, препод. 

военной кафедры.

+  ЗАБОТЫ ПРОФОРИЕНТАЦИИ

УВЛЕКАТЬ МЕДИЦИНОЙ
Преподаватели кафедры 

биохимии в этом учебном 
году неоднократно встре
чались с десятиклассниками 
г. Ирбнта и Ир.битского 
района, рассказывали им 
о врачебной профессии, о 
системе обучения в Сверд
ловском медицинском ин
ституте.

Заботы по профориента
ции взяли на свои плечи п 
руководители здравоохра
нения района. Сейчас прак
тически все желающие по
ступить в медицинский ин

ститут получают направле
ние от промышленных пред
приятий, колхозов и совхо
зов. Врачи центральной 
райбольницы нередкие гос
ти в школе. Эта важная 
полезная работа, видимо, 
будет продолжатся и со
вершенствоваться. И, уча
ствуя в ней, мы, сотрудни
ки института, предлагаем 
закрепить за кафедрами 
определенные районы. А то 
за кафедрой биохомии в 
прошлом году был закреп
лен Верхотурскнй район,

нынче шла речь о Камыш* 
ловском, а ездили в Ир- 
битский. Закрепление рай
она' повысило бы отдачу 
от нашего труда, п мы бы 
могли более зримо, видеть 
его результаты, а вместе 
с ними и просчеты, а зна
чит совершенствовать орга
низацию профессиональной 
ориентации молодежи.

Д. ВАЛОВ, 
доцент,

А. ГРИЦУК, 
и. о. доцента кафедры 

биохимии.

+  УЛУЧШАТЬ ПРАКТИЧЕСКИЕ НАВЫКИ

СТУДЕНТ ПРИШЕЛ НА ПРАКТИКУ
По решению Мини

стерства здравоохране
ния страны для улучше
ния практической под
готовки студентов с 
1 марта 1983 года для 
студентов 1—3 курсов 
всех факультетов и под
готовительного отделе
ния нашего вуза введе
на непрерывная практи
ка. Учебная программа 
предусматривает овладе
ние студентами навыка
ми младшего и среднего 
медперсонала во время 
дежурстр в больницах в 
течение 4-х часов 1—2 
раза в месяц.

Для организации прак
тики в вузе была созда
на специальная комис
сия под руководством 
профессора Т. Н. Стре- 
невой. Студентов напра
вили в 9 клиник и от

ветственность за дежур
ства возложили на ас
систентов соответствую
щих кафедр.

Прошло более года, и 
каковы же результаты? 
....Областной кардиологи
ческий центр. Инфаркт
ное отделение. Сегодня 
здесь 116 группа леч- 
фака. Знаю, что ответ
ственный ассистент ка
федры факультетской 
терапии В. Б. Аретин- 
скнй долго не состав
лял график дежурств. 
Поэтому неизбежны на- 
клаДки. К примеру, се
годня студенты отраба
тывают пропуски, а зав
тра сдают зачеты по 
учебным дисциплинам. 
В этот вечер они долго 
стояли в вестибюле и 
ждали, когда о них 
вспомнят. Работать на

чали с опозданием, а 
через два часа уже ра« 
зошлнсь, хотя до окон
чания дежурства остава
лось еще столько же. 
Почему? — Не нашлось 
других занятий, кроме 
мытья полов...

Студенты младших 
курсов еще не владеют 
знаниями, опытом по 
уходу за больными. 
Многим медицинским 
манипуляциям им нуж
но учиться под контро
лем старших. Медицин
ским сестрам на обуче
ние практикантов не 
хватает времени, а по
рой и опыта — многие 
из них пришли сразу 
же после училищ. К то
му же организовать 
обучение целой группы 
надо уметь... Но учиться 
(Окончание на 2-й стр.).

На общественных началах



♦  СЛОВО ДЕЛЕГАТУ МЕЖДУНАРОДНОГО СИМПОЗИУМА

ФОРУМ НАУКИ И МИРА
В Москве с 14 по 17 

мая этого года прохо
дил международный 
симпозиум, в работе ко
торого участвовало 40 
иностранных офтальмо
логов (из СШ А, Австра
лии, Франции, Египта, 
Афганистан* Вьетнама, 
Израиля, Кубы, Ю госла
вии, Чехословакии, Бол
гарии и др. стран) и бо
лее 100 делегатов из Со
ветского Союза. Д елега
тами из Свердловска 
были проф. Е. Г. Михее
ва, и заведующий глаз
ным отделением 27-й 
больницы врач Н. А. 
броДягина. Организа
цией симпозиума зани-/ 
мались сотрудники НИИ 
глазных болезней им. 
Гельмгольца во главе с 
директором старшим 
научным сотрудником 
К. В. Трутневой и пре
зидент международного 
комитета по метаболи
ческим заболеваниям

глаз профессор X. М. 
Хаддад (из СШ А). X. М. 
Хаддад сообщил о том, 
что некоторые офталь
мологи из Лос-Андже- 
лоса не приехали в Мо
скву на симпозиум. 
«Но мы должны стре
миться к мирному сосу
ществованию на земле 
и в частности в медици
не», — сказал он.

На симпозиуме заслу
шаны доклады по мета
болическим заболева
ниям роговицы, склеры, 
хрусталика и сетчатки, а 
также при вирусных и 
аутоиммунных заболева
ниях глаза.

Интересными были до
клады проф. Э. С. Аве
тисова (г. Москва) о ме
таболических наруше
ниях в склере, как при
чине прогрессирования 
миопии; проф. В. С. Лей
на (СШ А) о диэто-эави- 
симом уменьшении со

держания калия и нат
рия в слезной жидкости 
у больных с сухим ке- 
рато - конъюктивитом 
(синдром Сьёгрена);
проф. X. М. Хаддада 
(СШ А) об успешном ле
чении макулопатий ин- 
дометацином; проф.
Д. Цветковича (Ю госла
вия) о развитии керато- 
патии у кардиологичес
ких больных, длительно 
применяющих амидарон, 
и многие другие.

Невозможно перечис
лить все то, интересное 
и важное для практики 
врача-офтальмолога, что 
было услышано на сим
позиуме. Более подроб
ная информация об 
этом симпозиуме будет 
сделана на заседании 
Свердловского научного 
общества офтальмоло
гов 28 июня.

Е. М ИХЕЕВА, 
профессор.

СТУДЕНТ ПРИШЕЛ НА ПРАКТИКУ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
этому медсестры не 
особенно ч рвутся — нет 
стимула. «Практиканты 
только мешают. Им же 
надо все рассказывать, 
показывать! Быстрее 
самой сделать», — тако
во мнение большинства 
медсестер. Но, возмож
но, положение могут 
исправить ответствен
ные ассистенты? Давай
те посмотрим. Обязан
ностей по организации 
практики у ассистентов 
много. Они должны 
встретить студентов, 
обеспечить их гардеро
бом, составить график 
дежурств, провести ин
структаж с медсестрами, 
обеспечить и проконтро
лировать выполнение 
учебной программы, сле
дить за записью студен
тов в учебных дневниках 
и выставить зачеты.

Реально все это? Ко
нечно. Но есть одно 
«но». Группы студентов 
идут почти ежедневно. 
Ассистент, чтобы выпол
нить свои функции, дол
жен каждый вечер 4 ча
са (с 18 до 22) рабо
тать с практикантами.

‘ Трудно? Конечно. Не
легко каждый день вы
полнять общественное 
поручение. А ведь ве
дение практики и есть 
такое поручение. Ассис
тентам могли бы по
мочь опытные медсест
ры. Но как у них об
стоят дела, мы уже го
ворили. Хотя кое-где 
благодаря сочетанию 
инициативы ассистента 
и заинтересованности 
медсестры удается не
плохо организовать обу
чение студентов. При
мером этого может слу-

Отброшены гитарэ,
аппарат,

Вновь сессия —
учебники,

конспекты... 
Но скоро позовет

нас стройотряд, 
Где песни лучшие 

(как знать?)
еще не спеты. 

Еще дрожжит гитарная 
струна,

Блестит рбса
на лепестках

букстэ, 
Трава, цветы, небес

голубизна— 
Все это блики

наступающего
лета...

жить ассистент кафед
ры госпитальной хи
рургии лечфака В. А. 
Бровкин. Его студенты 
точно знают дни своего 
дежурства. Раньше деся
ти часов вечера не уходят. 
Специально выделенная 
медсестра встречает ре
бят, отмечает присут
ствие, разводит по объ
ектам. Но н при таком 
ответственном подходе 
к практике учебная про
грамма сводилась в ос
новном к мытью полов. 
Где же выход из создав
шейся ситуации? Нуж
ны дополнительные штат
ные единицы. Где их 
взять? Больницы не 
имеют для этого ни 
средств, ни кадров. Зна
чит, вопрос нужно ре
шать за счет внутрен
них резервов института.

С нового учебного го
да для студентов 1—2 
курсов вводится новая 
дисциплина «Уход за 
больными». Практиче
ские занятия по новой 
дисциплине хорошо бы 
проводить после обе
да, — считает Т. Н. 
Стренева, и совмещать 
их с часами дежурств. 
При таком графике сту
денты могут закрепить 
теорию на практике под 
контролем преподавате
ля. Это как-то облег-,

чнт разрешение пробле
мы кадров, но для 
окончательного реше
ния вопроса нужен по
иск и других вариантов.

Предложение профес
сора Т. Н. Стреневон 
пока еще обсуждается, 
но рациональное зерно 
в нем несомненно. Ждем 
заинтересованного от
ношения к ходу непре
рывной практики со 
стороны деканатов, 
партийных бюро, коми
тета комсомола.

Мне кажется, что не
мало зависит и от лич
ной инициативы каж
дого студента. «Когда 
видишь: ребята горят 
желанием чему-то на
учиться, хочется нм 
все показать, расска
зать», — говорит мед
сестра хирургического 
отделения ГКБ № 1 
Л. Зайцева. Слышала я 
н другое: «Студенты
просят пораньше отпу
стить. Вот мы и жалеем 
нх>. В больнице нужно 
жалеть больных, а не 
тех, кто пришел облег
чить их страдание. Бо
лезнь всегда беда, и 
тут важны заботливый 
уход, доброе участие. И 
все это студенты долж
ны усвоить в свою сани
тарную практику.

Н. Ш УЛ\ИЛ И НА.

ЧТОБЫ М ЕД ИКИ ВЛАДЕЛИ
И Н О С Т Р А Н Н Ы МНедавняя олимпиада по 

иностранным языкам про
ходила под девизом «Сту
дент и научно-технический 
прогресс» в три тура: фев
раль, март, апрель. Все пре
подаватели английского и 
французского языков, сту
денты готовились к ней с 
начала учабного года. О с
новная ответственность
была возложена на М. Б. 
Кряжеву и Н. А. Анкудино
ву, было привлечено мнеуо 
студентов.

В I туре, в феврале, 
были представлены все 
учебные группы. Участни
ки должны были перевести 
без словаря тексты, посвя
щенные проблемам куре
ния и искусственного серд
ца. Во втором туре (март) 
выступали победители I ту
ра — 40 студентов первого 
и второго курсов. Им были 
предложены на аудирова
ние отрывки из художест
венной литературы с меди
цинским уклоном (Кронин, 
Хемингуэй). Требовалось 
также ответить на вопро
сы по пониманию прочи
танного.

В III туре (апрель) уча
ствовало только 20 студен
тов. Они выступали с док
ладами о борьбе за мир 
молодежи, врачей мира. В 
ходе олимпиады возникла 
интересная дискуссия на 
иностранном языке, было 
много выступлений и во
просов. Выразительно про
звучали на английском 
языке доклады «Спорт и

борьба за мир». Студент 
И. Ясырев (125 гр.) испол
нил на английском языке 
в сопровождении гитары 
популярную песню борцов 
за мир «Мы победим». Ему 
подпевали все присутст
вующие. А. Попов (322 гр.) 
поделился впечатлениями о 
прошлогодней поездке на 
олимпиаду в Астрахань, где 
он занял одно из призовых 
мест.

Д. Кузнецов, 217 гр., и
А. Симонов, 203 гр., будут 
представлять наш институт 
в Саратове на Всесоюзной 
конференции на тему «Ме
дицина в борьбе за мир». 
Они выступят с докладами 
на английском и француз
ском языках.

По французскому языку 
олимпиада проходила не 
менее интересно. В I туре 
студенты переводили га
зетную статью «Метод ис
пользования воздуха при 
лечении ожогов». Во II туре 
им было дано аудирование 
текста «Всемирный съезд 
кардиологов». В III туре да- 
залась общая тема.

В олимпиаде в основном 
участвовали студенты 267 
группы, отмечающиеся осо
бой добросовестностью — 
Е. Мелькова, Т. Кривобо- 
кова, а также А. Симонов 
(203 гр.)

Жюри отметило хорошее 
знание языка и материала у

Ю. Кокоулиной и О. Брод
ской (170 гр.). Подобные
мероприятия, по мнению 
всех участников олимпиа
ды, очень полезны — они 
активизируют студентов, по
вышают их заинтересован
ность в изучении иностран
ного языка. Студенты, за
нявшие первые три места, 
награждены денежными 
премиями, освобождены от 
зачета и экзамена, а те, 
кто удостоен последующих 
семи мест, освобождены 
от зачета. Кафедра от всей 
души поздравляет победи
телей — завоевавших 1 ме
сто — И. Ясырева, 125 гр., 
Ю. Кокоулину, 170, О. Брод
скую, 170, А. Симонова, 
203 гр., удостоенных второ
го — Е. Гарцева, 153 гр., 
Д. Кузнецова, 217, А. Но
воселова, 254, Е. Мелько- 
ву, 267, и третьего места — 
Е. Слепуха, 234, А. Панкра
това, 233, Т. Кривобокову 
267.

Л. АБРАМЫЧЕВА,
зав. кафедрой 

иностранных языков.

С Д О К Л А Д А М И - В  ДОНЕЦК

Ф
Теплым ласковым солн

цем, нежной зеленыо и аро
матом цветов встретил нас 
Донецк. Областной центр 
Донбасса принимал в эти 
дни гостей — студен
тов из Украины, Курска, 
Воронежа, Свердловска, 
Омска, Тарту, Самарканда, 
Ярославля и Волгограда. 
Два дня участники СНО 
медицинских институтов об
суждали вопросы интенсив
ной терапии, анестезиоло
гии и реаниматологии. Круг 
затронутых проблем был 
широк и отражал ту боль
шую работу, которая ве
дется * на кафедрах вузов, 
пославших своих предста
вителей в Донецк.

Конференция была разде
лена на 3 тематических за
седания. Ее участники по
делились результатами ис
следований в самых различ
ных разделах. Все доклады 
без исключения были инте
ресны. Особо хочется отме
тить следующие: «Систем
ная гемодинамика и газо
обмен при тяжелом трап-

НА КНИЖНОЙ ПОЛКЕ
Магазин «Медкнига» 

предлагает новинки лите
ратуры: Справочник по 
оториноларингологии.

Мннх А . А . «Общая ги
гиена».

«Диссеминнрова и н ы е 
процессы в легких» под
ред. профессора Н. В. 
Паутова.

Адрес магазина: ул. Ма
лышева, 60.

• Ждем ваших заявок, то
варищи преподаватели и 
студенты.

матнческом шоке» — О. Гир- 
чев, И. Леонтьев (Воронеж) 
выполненный с использова
нием методов вспомогатель
ного кровообращения и хо
рошо иллюстрированный. 
«Рефлексотерапия — как 
компонент комбинированно
го обезболивания» — И. Кли- 
мачепа (Донецк), и кото
ром нашли отражение ме
тоды, позволяющие .снизить 
общую дозу наркотических 
веществ, повысить степень 
защиты от хирургической 
агрессии.

Свердловскую делегацию 
представляли три суборди
натора. Одни из них 
Д. Баньков выступил с до
кладом «Состояние ткане
вого метаболизма у пожи
лых в условиях некоторых 
видов комбинированной 
анестезии», а остальные ак
тивно участвовали в пре
ниях. Три научные работы 
кружковцев нашего инсти
тута Л. Банькова, В. Ма- 
цак, Б. Рожавского, В. Пав
лова, В. Руднова опубли
кованы в материалах кон
ференции.

Основная черта форума — 
высокая активность его 
участников, горячность де
батов, бескомпромиссность 
споров.

В культурную программу 
входила экскурсия по го
роду. Донецк поразил оби

лием зеленых насаждении, 
современной застройкой и 
удивительной чистотой улиц. 
Город сравнительно моло
дой, но с добрыми шахтер
скими традициями. Годы 
оккупации остались в па
мяти жителей, увековечи
лись памятниками и брат
скими могилами.

Конференция проходила в 
день рождения В. И. Ле
нина, именем которого на
звана центральная плошадь 
города. У подножия памят
ника вождю в эти дни воз
лагалось огромное количе
ство живых цветов. В честь 
этого события в Донецком 
мединституте проходило 
торжественное заседание и 
смотр художественной само
деятельности. Основная мас
са номеров смотра была 
интересна и почти профес
сиональна.

В перерыве между засе
даниями гостям конферен
ции была дана возможность 
осмотреть отделение реани
мации областной клиниче
ской больницы, составить 
некоторое впечатление о 
реанимационной службе До
нецкой области.

В. ПАВЛОВ, 637 гр.,
А. БАНЬКОВ, 630,

Б. РОЖДВСКИЙ, 636 гр; 
члены кружка СНО при 
кафедре анестезиологии и 

реанимации.

Признание
Как просто п душу людям 

заглянуть: 
С речей снимите мыслей 

паутину,
Как дерево свою скрывает 

сердцевину, 
Так мысль скрывает

человечью суть. 
Не верьте ничему: ни

вздохам, ни словам. 
Они так часто лживы

вполовину.

А. ГИД.

И чтоб вам ложь не
выстрелила в спину, 

Сужденье составляйте по 
делам.

ф  Чем меньше учишь — 
С О С С Н И З Л И И Г  тем дольше сдаешь.

ф  Хорошо смеется тот, кто 
ф  Бороться и сдавать. Не уЖе СДал. 
сдать, но не сдаваться.
ф Когда устанешь учить — •  Сессия — это период, 
•помин, ‘«то экзаменаторы когда снова рушатся мечты 
не устают спрашивать. 0 стипендии.
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